

Vorwort

Es freut mich sehr, dass das Lehrbuch Duale Reihe Pädiatrie nun in der vollständig überarbeiteten, aktualisierten und erweiterten Auflage vorgelegt werden kann – rund 6 Jahre nach dem Erscheinen der 5. Auflage. Die Autor*innen sowie der Herausgeber haben es sich wieder zum Ziel gesetzt, neuste Erkenntnisse der Diagnostik, innovative Therapiemodalitäten und wichtige Themenbereiche (u. a. Palliativmedizin, Analgosedierung) der sich stetig weiterentwickelnden Kinder- und Jugendmedizin in das Lehrbuch einfließen zu lassen.

Ganz besonders möchte ich an dieser Stelle in größter Dankbarkeit an Herrn Prof. Dr. med. Ludwig Gortner erinnern – den Co-Herausgeber der 5. Auflage. Professor Gortner hat sein ganzes berufliches Leben in den Dienst an kranken Früh- und Neugeborenen, Kindern und Jugendlichen gestellt und hatte dabei immer die besonders vulnerablen Menschen in unserer Gesellschaft im Blick. Er war stets Vorreiter und Vorbild!

Ich danke weiterhin allen Autorinnen und Autoren, die größtenteils bereits an Voraufgaben mitgewirkt haben und nun auch die 6. Auflage mit ihrer großen fachlichen Expertise maßgeblich mitgestaltet haben. Außerdem gilt mein besonderer Dank dem Georg Thieme Verlag, insbesondere Frau Johanna Bendas, Ph.D., die mir mit vielen hilfreichen und konstruktiven Vorschlägen bei der Erstellung der jetzigen Neuauflage des Lehrbuches zur Seite stand und somit zum Gelingen der Neuauflage beigetragen hat, sowie Frau Dr. Bettina Horn-Zölch für die wertvolle Betreuung der Voraufgaben.

Ich hoffe, dass nach den Erfolgen der bisherigen Auflagen nun auch die 6. Auflage wieder auf großes Interesse sowohl bei den Studierenden, aber insbesondere auch bei Kolleg*innen in Weiterbildung zum Facharzt/-ärztin Kinder- und Jugendmedizin stoßen wird, die sich für das schönste und spannendste klinische Fach entschieden haben. Unser gemeinsames Ziel ist es dabei immer, die Versorgung der kleinen und großen pädiatrischen Patient*innen auf höchstmöglichem Niveau zu gewährleisten. Ich bin optimistisch, dass die nun vorliegende, aktualisierte Neuauflage dazu gehend beitragen wird und somit allen Lesern und Leserinnen einen umfassenden Einblick in und Überblick über das anspruchsvolle und faszinierende Fach Kinder- und Jugendmedizin geben wird.

Karlsruhe, im Juli 2024
Sascha Meyer